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Носите 
МАСКИ

Поставьте 
ПРИВИВКУ
ОТ COVID-19

ежедневно с 8 до 20 часов 
по адресу: ул. Комсомольская, 63, каб. 101.
Предварительная запись через «Госуслуги» 
или по тел. 8-902-624-89-83

в ФАПе
(для 
жителей 
района)

в вакциномобилеПРИВИВКУ
ОТ COVID-19

Вакцинироваться можно:

+

Дорогие земляки! Поздравляю вас с Днём семьи, 
любви и верности! Семья - особая и самая важная 
часть нашей жизни. Именно здесь мы с вами полу-
чаем уроки добра, помогаем друг другу, дети учатся 
уважать старших и заботиться о пожилых, защищать 
слабых, бороться и преодолевать невзгоды, а глав-
ное - в семье они видят пример любви и верности.

Важность этих принципов мы хорошо осознали в 
непростое время пандемии. В том числе благодаря 
поддержке родных мы с вами справлялись с коро-
навирусом и последствиями болезни. 

Благополучие каждой семьи - первоочередная 
задача государства. От того, какими в них воспи-
тают детей, зависит будущее и региона, и России.

Сегодня в Тюменской области почти 250 тысяч 
семей с детьми. В них подрастают 366 тысяч де-
тей. Выражаю искренние слова благодарности и 
признательности всем родителям. Особенно мно-
годетным. Их заслуги отмечены как на региональ-
ном, так и на федеральном уровне: орденами «Ро-
дительская слава», медалями «Материнская сла-
ва», «Отцовская доблесть», «За любовь и верность».

Желаю всем семьям здоровья, счастья, уважения, 
понимания и, конечно, взаимной любви и верно-
сти! С праздником! 
Александр МООР,
губернатор Тюменской области

Уважаемые ялуторовчане! Поздравляю вас с 
Днём семьи, любви и верности! Для каждого че-
ловека семья - это родной дом, где царят любовь 
и преданность, обычаи и традиции, поддержка и 
опора, забота и взаимное уважение, уверенность 
в завтрашнем дне. В дружных семьях сохраняется 
преемственность, в комфорте живёт старшее по-
коление, растут здоровые дети.

Выражаю искреннюю признательность и желаю 
счастья родителям, достойно воспитывающим де-
тей, супружеским парам с многолетним стажем се-
мейной жизни. От всей души желаю молодым семьям 
брать пример с тех, кто долгие годы трепетно хра-
нит любовь и искренность отношений. Благодарю 
семьи, в чьих домах приёмные малыши стали род-
ными и любимыми. 

Спасибо вам за щедрость души, терпение и неу-
станный труд! Желаю всем крепкого здоровья, ра-
дости и счастья! 
Вячеслав СМЕЛИК,
глава муниципального образования 
город Ялуторовск

Уважаемые жители Ялуторовского  района! При-
мите самые тёплые и сердечные поздравления со 
светлым праздником - Днём семьи, любви и верно-
сти! Праздник, отмечаемый 8 июля, имеет глубокую 
и духовно богатую историю, связанную с почитани-
ем памяти святых Петра и Февронии, чей брак яв-
ляется образцом супружества, любви и верности.

Семья, забота, взаимное уважение, согласие и лю-
бовь близких - главная опора и поддержка человека. 
Именно в семье формируются характер, нравствен-
ные и духовные ценности. Особой благодарности и 
почёта достойны семьи, где отношения родителей 
являются замечательным примером душевной теп-   
лоты, согласия и уважения друг к другу.

В этот день слова признательности адресую жи-
телям района, которые превыше всего ценят роди-
тельское чувство, - семьям многодетным и с приём-
ными детьми. Спасибо за щедрость души, терпение 
и неустанный труд!

Желаю от всей души молодым супругам крепить 
и приумножать семейные традиции, растить и вос-
питывать малышей - наше будущее. Крепкого всем 
здоровья, благополучия, радости и счастья! Береги-
те свои семьи! Живите в любви и согласии!
Андрей ГИЛЬГЕНБЕРГ,
глава Ялуторовского района

ДЕНЬ В КАЛЕНДАРЕ

СЕМЬ-Я

 c Евгения ДИКИХ

Семейная математи-
ка - не логичная наука. 
Обычные законы здесь 
не действуют. Вот как 
объяснить, почему 2+5 
= 19? Ответ на этот во-
прос знают Людмила 
и Олег Кривощёковы - 
многодетные родители 
из Петелино. 

Впрочем, эта сумма в 
их случае может и даже 
должна измениться. В 
сторону увеличения, ко-
нечно же.

Со школьной скамьи. 
Познакомились они в 
девятом классе. До это-
го времени учились каж-
дый в своей деревне. 
Люда - в Петелино, Олег 
- в Коктюле. Она призна-
ётся, красивого и спор-
тивного паренька приме-
тила сразу, но внутри не 
ёкнуло. О любви думать 
было рано, да и некогда. 

Закрутилось всё, лишь 
когда юноша вернулся из 
армии. Они встретились 
у бывших одноклассни-
ков и с тех пор начали 
дружить. 

- Я уже и не помню, как 
Олег сделал предложение. 
С тех пор минуло 36 лет. 
Слишком много было в 
нашей совместной жизни 
событий, и то далёкое, ви-
димо, стёрлось, - рассказы-
вает Людмила Ивановна. 

Она сама из много-
детной семьи, в которой 
была младшей, пятой. Су-
пруг тоже один из троих 
ребятишек у своих роди-
телей. Но заранее Кри-
вощёковы «цыплят не 
считали». Решили так - 
сколько малышей будет, 
столько и ладно. 

Первенец Максим 
не заставил себя долго 
ждать. Появился на свет 
аккурат перед государ-
ственными экзаменами 

молодой мамы, которая 
училась на ветеринар-
ного врача. 

Академический от-
пуск из-за беременно-
сти Людмила Ивановна 
брать не стала. На под-
могу ей приехала ново-
испеченная бабушка, и 
заветный диплом был 
получен. 

Все родные и разные. 
После Максима родилась 

Галина, спустя два года 
- Ксюша, ещё через три 
- Пётр, а в 99-м на свет 
появилась младшая - Ва-
лерия. 

- Все дети наши в чём-
то похожи, но в то же вре-
мя разные. Воспитыва-
ли всех одинаково. Где-
то строго, где-то ласко-
во. Старались привить 
им ответственность, чув-
ство уважения и любви, 
- рассказывает Людмила 
Ивановна. 

Шутка ли, но рожде-
ние всех детей Кривощё-
ковых выдалось на не-
простое в стране время 
- лихие 90-е.

- А не было страшно. 
Мы были молоды, полны 
сил и веры друг в друга, 
- отмечает многодетная 
мама. Говорит, что с су-
пругом ей повезло. Серд-
це не ошиблось. Олег Ва-
лентинович делал всё, 
чтобы семья ни в чём не 
нуждалась. И хозяйство 
всегда держали, а ребя-

тишки были в этом деле 
первые помощники. Да и 
руками глава семьи рабо-
тать умеет, чему и сыно-
вей научил. 

Но в жизни всякое бы-
вало, конечно. Случались 
и размолвки. Они же тоже 
нужны. Однако Кривощё-
ковы знают главный се-
крет семейного долголе-
тия. По их опыту, самое 
важное - слышать друг 
друга. 

Не кровные, но свои. 
Сегодня все их дети соз-
дали собственные семьи, 
родили ребятишек. Снохи 
и зятья в доме Кривощё-
ковых такие же сыновья 
и дочери. Не кровные, но 
родные, свои. 

- Ох, непривычно 
было, когда дети стали 
один за другим уезжать в 
Тюмень, в другую жизнь. 
Особенно тяжело отпу-
скали младшую. 

Не логичная математика 
Кривощёковых
Многодетные супруги из Петелино - 
о любви, воспитании и счастье

 g В 2015 году 
супруги Кри-
вощёковы по-
лучили свои 
главные награ-                           
ды -  медали 
«Материнская 
слава» и «От-
цовская до-
блесть»

Олег Валентинович и Людмила Ивановна Кривощёковы (в центре) с детьми 
/ФОТО ИЗ АРХИВА СЕМЬИ КРИВОЩЕКОВЫХ
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ИНИЦИАТИВА

 c Олег ВЛАДИМИРОВ

Ялуторовские пред-
приниматели и твор-
ческая интеллигенция 
выступили с инициа-
тивой установки пол-
норазмерного памят-
ника купчихе Екате-
рине Гусевой.

- Всё дело в том, что 
в прошлом году через 
внучку Гусевой - Ири-
ну Лебеденко из Сева-
стополя - удалось полу-
чить подлинное фото 
знаменитой предприни-
мательницы. До этого об-
лик вдовы Степана Гусе-
ва был неизвестен ялу-
торовчанам. Скульптор 
и почётный гражданин 
города Владимир Шара-
пов два года назад создал 
макет бюста Екатерины 
Дмитриевны, опираясь 
на собирательный образ 
женщин купеческого со-
словия того периода. Те-
перь всё изменилось. Го-
тов ещё один эскиз в гип-
се его авторства, но тоже 
в виде бюста. 

Обсуждение новых 
данных и предложений 
активно идёт в одном 
из чатов популярного 
мессенджера, в котором 
участвуют предпринима-
тели, краеведы, сотруд-
ники музея и городско-
го комитета по культу-
ре. С идеей увековечить 

память Гусевой одновре-
менно выступили ди-
ректор ООО «Юнигрэйн» 
Марина Александрова и 
инициативная группа во 
главе со Светланой Со-
товой и Галиной Оскол-
ковой.

- Мы хотели бы видеть 
памятник Екатерине Гу-
севой в полный рост и в 
платье, - изложила по-
зицию активистов Свет-
лана Сотова. - С одной 
стороны, это признание 
заслуг основательницы 
пищевой и перерабаты-
вающей промышленно-
сти. С другой - создание 
туристического бренда 
Ялуторовска через образ 
женщины-предпринима-
тельницы.

С просьбой о поддерж-
ке инициативы обрати-
лись к главе Ялуторов-
ска Вячеславу Смелику. 
Представители бизнес-
сообщества готовы ор-
ганизовать благотвори-
тельный сбор средств. В 
то же время есть мнение, 
что горожане могут поч-
ти всё, кроме отливки па-
мятника, сделать за счёт 

собственных ресурсов. 
Бесплатно.

Кстати, в следующем 
году пятиэтажной мель-
нице, выстроенной по 
замыслу Екатерины Гу-
севой, будет 110 лет. Это 
здание само по себе яв-
ляется памятником про-
мышленной архитекту-
ры. Оно расположено на 
территории действую-
щего предприятия и про-
должает использоваться 
по прямому назначению.

В качестве места для 
установки скульптуры 
Екатерины Гусевой го-
родская администрация 
предложила участок так 
называемого Зелёного 
бульвара - улицу Нови-

кова. Там уже установле-
ны бюсты поэтессы Юлии 
Друниной и купца Алек-
сандра Балакшина.

Инициативу также 
поддержали предпри-
ниматели Арстан Койше, 
Анатолий Синцов, Лютфи 
Шакирова, Инна Куимо-
ва, Надежда Макарова, 
Александра Осколкова, 
Екатерина Балаганина.

 f СПРАВКА «ЯЖ». Екатерина 
Дмитриевна Гусева - купчиха 
второй гильдии, благотвори-
тель, инициатор строитель-
ства и владелица новейшей 
паровой мельницы, лоббиро-
вала проведение железной 
дороги через Ялуторовск в 
1912 году.

Нет, конечно, у ребяти-
шек должны быть свои 
истории, и в их дела мы 
особенно не вмешива-
лись никогда. Все у нас 
с детства достаточно са-
мостоятельные, реши-
тельные. Но всё равно 
сердце было не на месте. 
Папа за девчонок пере-
живал шибко. Женихам 
мы испытания, конечно, 
не устраивали, но отец 
давал понять, что дочек 
в обиду не даст. А зятья 
у нас молодцы, как и сно-
хи, - говорит Людмила 
Ивановна. 

В последнее время все 
члены этой семьи редко 
собираются вместе. И ко-
ронавирус вмешался. Но 
всё равно такие важные 

праздники, как, напри-
мер, дни рождения, обя-
зательно отмечают за 
одним большим столом. 

- А семья наша вырос-
ла. И вот когда все при-
езжают, иной раз сама 
удивляюсь - не чудо ли 
это? Вот были мы вдвоем 
36 лет назад, потом втро-
ем, вчетвером, а теперь и 
внуки уже. И нас сейчас 
девятнадцать. А ведь это 
не предел, - улыбается 
Людмила Ивановна. 

Это не рутина, а жизнь! 
Если спросить её о том, 
как проходила жизнь в 
многодетном материн-
стве, не обернулись ли 
пеленки, тетрадки, обе-
ды, уборки рутиной, Люд-
мила Ивановна покача-
ет головой и расскажет, 

как это было на самом                     
деле. 

- Никакой рутины, ни-
какого однообразия. Каж-
дый день что-нибудь но-
венькое. И потом мы всег-
да были очень активной 
семьёй. Ни один празд-
ник, ни одно соревнова-
ние без нашего участия 
не обходились. И всегда 
мы были вместе. Может, 
даже и хотелось бы где-
то притормозить, но нет. 
Для меня это и есть насто-
ящая жизнь, - вспоминает 
наша героиня. 

Кстати, даже сейчас 
Кривощёковы продол-
жают участвовать в об-
щественной жизни. Вот 
и недавно получили оче-
редную награду - второе 
место в номинации «Зо-
лотая семья» региональ-

ного этапа Всероссийско-
го конкурса «Семья года 
- 2021». Не забыли их за-
слуги и на уровне родно-
го муниципалитета. Бла-
годарственное письмо су-
пругам вручил глава рай-
она Андрей Гильгенберг. 

 f СПРАВКА «ЯЖ». Медали 
«Материнская слава» и «От-
цовская доблесть» являются 
формой государственного и 
общественного признания за-
слуг многодетных матерей и 
отцов, воспитывающих детей, 
создающих условия для со-
хранения и возрождения пози-
тивных семейных ценностей, 
улучшения нравственной ат-
мосферы в обществе, прини-
мающих активное участие в 
общественной жизни и вно-
сящих значительный вклад в 
развитие Тюменской области.

Депутат городской думы Егор 
Ефимов - личность извест-

ная. Обожает современные 
технологии и социальные сети,                      

занимается спортом, музыкой. 

Это предприниматель, который общается с 
десятками ялуторовчан ежедневно. В кино хо-
дите? Так вот. Но в первую очередь, как говорит 
Ефимов, он человек, любящий свой город и лю-
дей, живущих в нём. Точно такая же и его жена 
Светлана, которая обучает детей и взрослых тан-
цам, проводит концерты, инициирует социаль-
ные проекты. Оба они не сидят на месте: дело-
вые встречи, поездки, командировки. Счёт идёт 
на сотни и тысячи контактов.

- Мы не можем себе позволить потерять рабо-
чий темп и остановиться из-за болезни. А ещё - в 
ответе за здоровье людей, которые нам доверя-
ют. Поэтому с самого начала были сторонниками 
вакцинации, - говорит Егор Ефимов. - Поставили 
второй компонент прививки ещё в прошлом ме-
сяце! Нас уговаривать не надо!

Егор 
ЕФИМОВ

Депутат 
городской 

думы

Людмила 
БОЛЬШАКОВА

Председатель
районного 

совета ветеранов

ВАКЦИНАЦИЯ

Мы в ответе 
за здоровье

Увидим ли мы Екатерину Гусеву
в полный рост?

 g Женщина- 
предприни-
матель может 
стать самым 
интересным 
символом го-
рода

Ранее считалось, что ни одного портрета 
Екатерины Гусевой не сохранилось. 
Но один из них нашёлся в семье её внучки

Работа Людмилы Большаковой связана с об-
щением и поездками. Кроме того, в её семье 
есть родные с хроническими заболевания-
ми, поэтому вопрос о том, ставить ли привив-
ку против коронавируса, перед ней не стоял. 
Она поняла, что не имеет права рисковать здо-
ровьем.

- В назначенный день врачи осмотрели меня и 
ввели вакцину. Это быстро и безболезненно. Ме-
дики предупредили о возможных реакциях ор-
ганизма - повышении температуры, слабости. У 
меня не было вышеописанных симптомов ни по-
сле первого, ни после второго укола. Единствен-
ное, что я чувствовала - сонливость. Среди тех, 
кто уже поставил прививку, мои друзья - актив 
первичной ветеранской организации деревни 
Южной. Мы много лет занимаемся скандинав-
ской ходьбой, катаемся на велосипедах. Но в ны-
нешних условиях очередного подъема заболе-
ваемости коронавирусной инфекцией этих мер 
для сохранения здоровья недостаточно. Нужна 
вакцинация, и мы призываем тех, кто еще не сде-
лал прививку, отбросить все сомнения и прийти 
в пункты вакцинации. Вирус не дремлет, защи-
тите себя и своих близких! 

Активистки районного совета ветеранов - 
за прививки! /ФОТО ИЗ АРХИВА РАЙОННОГО СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ

Подготовили Олег ВЛАДИМИРОВ и Евгения ДИКИХ

Самые свежие новости 
города и района
на сайте yalutorovsk.online
и в социальных сетях

Не логичная математика 
Кривощёковых
Многодетные супруги из Петелино - 
о любви, воспитании и счастье



3Общественно-политическая газета 
«Ялуторовская жизнь»

№ 78 (15471)
8 июля 2021СРЕДА ОБИТАНИЯ

будь в курсе

Встречи ялуторов-
ских охотников с со-
трудниками Госохот-
департамента Тюмен-
ской области всегда 
сопровождаются бур-
ными обсуждениями 
и спорами. Вот и на 
этот раз стрелки́ за-
готовили немало во-
просов. Некоторые из 
них пришли во Дво-
рец культуры с целы-
ми списками, выпи-
сав номера статей за-
конов и постановле-
ний, чтобы не быть 
голословными.

Общее или частное? 

По-прежнему больше 
всего недовольство вы-
зывает передача части 
охотугодий в частные 
руки. Многие жалуются, 
что путёвки на эти участ-
ки не достать, хотя охот-
пользователи утвержда-
ют: «распределяем их в 
обычном режиме». конеч-
но, ценники здесь выше, 
чем на участках общего 
пользования, но всё же 
доступ есть. к примеру, 
кавдыкское хозяйство за 
весну выдало 75 разреше-
ний на утку. кстати, неко-
торые охотпользователи 
при распределении отда-
ют предпочтение стрел-
кам, которые помогают 
с содержанием угодий и 
подкормкой зверя.

как пояснил директор 
Госохотдепартамента ва-
силий Щепелин, в соот-
ветствии со стратегией 
развития охотничьего 
хозяйства до 2030 года, 
утверждённой президен-
том, площадь закреплён-
ных угодий должна со-
ставлять до 80%. в Ялу-
торовском районе - 55%, 
и эта цифра расти боль-
ше не будет. Так что об-
щедоступной для стрел-
ков остаётся площадь в 
108 тысяч гектаров.

в связи с распреде-
лением угодий острее 
стал вопрос транспорт-
ного сообщения. ведь 
для того чтобы добрать-
ся до территории, на ко-
торой охотнику разреше-
но стрелять, порой при-
ходится пересекать дру-
гие участки, а с оружием 
этого делать нельзя. Об 
этой проблеме в департа-
менте знают и держат её 
решение на контроле. А 
пока советуют перед вы-
ездом тщательнее изу-    
чать границы угодий на 
геопортале Тюменской 
области. Там же можно 
найти координаты охот-

пользователей и узнать, 
как получить у них раз-
решение.

Квот меньше - 
контроль строже

Из зала прозвучала       
реплика о снижении квот 
на зайца. И действитель-
но, представители де-
партамента подтверди-
ли, что норма сокраще-
на почти в два раза, так 
как зимний учёт показал 
уменьшение поголовья. 
василий Игнатьевич по-
яснил, что много зайчат 
погибает, будучи малы-
шами. Они попросту не 
могут перенести воздей-
ствия химических ве-
ществ, которыми прово-
дят обработку посевов. 
Но и без хищников не об-
ходится. сейчас решается 
вопрос о кардинальном 
сокращении поголовья 
волка, енота, лисы, серой 
вороны - нормы их добы-
чи кратно увеличат.

Из других нововведе-
ний в этой сфере на встре-
че обсудили и получение 
справок на покупку ору-
жия. Процедура станет 
строже, его будут выда-
вать только госучрежде-
ния под видеофиксацию 
и с тестом на употребле-
ние наркотиков. если в 
крови обнаружат следы 
зелья, ружья не видать.

да и другие правила 
ужесточат, но это вовсе 
не закручивание гаек, 
а серьёзная необходи-
мость. На каждой встре-

че охотники со стажем 
просят вернуть старую 
систему введения в ре-
месло, потому как сейчас 
для этого нужно лишь ку-
пить ружьё. руководство 
департамента заверило, 
что возврат к советской 
методике обучения пла-
нируется. Нужно будет 
год походить в канди-
датах, получить поручи-
тельство опытных коллег 
и сдать охотминимум.

Цифровые 
технологии

Основной темой со-
брания стала цифровая 
трансформация системы 
хозяйства. в регионе бо-
лее 75 тысяч охотников 
и их количество ежегод-
но увеличивается на три-
четыре тысячи. каждый 
сезон стрелки обращают-
ся за разрешениями, би-
летами. 

- Перед началом сезо-
на в Тюмени выстраива-
лись очереди в несколько 
сотен метров, и это было 
очень неудобно, - вспоми-
нает василий Щепелин.

в 2017 году запустили 
программный комплекс 
Ис «Охотуправление». 
система работает в связ-
ке с порталами «Госуслу-
ги», «услуги Тюменской 
области», базами прави-
тельства, государствен-
ных платежей, соцслужб 
и Мвд. Она позволяет 
автоматически направ-
лять запросы, оплачи-
вать услуги и контроли-
ровать наличие судимо-
стей и дееспособность 
охотников.

в электронном виде 
проходят распределе-
ние и выдача разреше-
ний на добычу ресурсов 
и получение билетов. 
Процедура жеребьёвки 
транслируется в режи-
ме онлайн на сайте де-
партамента, а в этом году 
её можно будет посмот-                                  
реть на официальном 
YouTube-канале. По её 
результатам формируют 
электронный протокол, а 

в личные кабинеты охот-
ников приходит уведом-
ление. все эти нововве-
дения позволили сокра-
тить число невостребо-
ванных разрешений до 
1%. для примера, в 2017 
году из 2569 документов 
было использовано 2332, 
то есть 90%. А в 2020-м - 
1409 из 1427 (99%).

С искусственным 
интеллектом

За пять лет доля госус-
луг в электронном виде 
в области охоты увели-
чилась с 0,5% до 95,5%. в 
прошлом году внедрён 
механизм автоматиче-
ского распределения раз-
решений на массовые 
виды птицы и живот-

ных с применением ис-
кусственного интеллек-
та. без участия операто-
ра заявки проверяются и 
выносится результат. Об-
рабатывается до семи за-
явлений в минуту, поэто-
му теперь на получение 
услуги тратится не пять 
дней, а пять минут.

Запущен личный ка-
бинет охотника, содер-
жащий всю информацию 
о стрелке, разрешениях, 
штрафах. Здесь же можно 
отчитаться о трофеях. На 
сегодняшний день сер-
висом пользуются 6000 
охотников.

в регионе проведён 
первый в россии элект-   
ронный аукцион на за-
ключение охотхозяй-
ственного соглашения. 

На сегодняшний день 
подобные торги прово-
дились 23 раза и попол-
нили государственную 
казну на сумму более 87 
миллионов рублей.

По словам василия Ще-
пелина, в планах на этот 
год перевести в элект-                      
ронный вид бланки раз-
решений на охоту, соз-
дать кабинет охотпользо-
вателя, мобильные при-
ложения для стрелков 
и инспекторов, а также 
разработать охотхозяй-
ственный реестр. сейчас 
в регионе насчитывается 
169 охотпользователей, в 
Ялуторовском районе их 
девять. реестр позволит 
организовать более плот-
ное взаимодействие с 
этими хозяйствами.

Итоги работы областного управления государственного надзора, 
контроля в области охраны окружающей среды

2020 г. 2021 г.
 (1-е полугодие)

Проведено плановых рейдов 4273 2161
Выявлено нарушений 669 216
Заведено административных дел 575 183
Выявлено случаев незаконной охоты 94 33
Предъявлено исков (млн) 9 5,5
Взыскано средств (млн) 2,2 1,8
Изъято оружия 68 36
Выявлена незаконная добыча 160 копытных, 

медведь, 6 пуш-
ных зверей, 22 осо-
би пернатой дичи

44 копытных, 
14 пушных зверей, 
3 особи пернатой 

дичи

 g Площадь 
охотничьих 
угодий Ялуто-
ровского рай-
она –241 тыс. 
га, из них 133 
тыс. – закреп-   
лённые и 108 
тыс. – обще-
доступные

Правила меняются - 
охота продолжается
О переходе на цифровой формат добычи зверя и птицы

На встрече с отчётами выступили директор департамента, представители надзорных органов и местного отдела ведомства /фото: маук «арт-Вояж»

Страницу подготовил Евгений ДАШУНИН
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